SYNTHESE POUR LE DIOCESE SUR LE THEME 10 : SE FORMER DANS LA SYNODALITE (28/03/2022)

Cette synthèse est le fruit du travail synodal d'un groupe de paroissiens. Il est à votre disposition pour votre lecture personnelle. Merci de respecter ce qui y est écrit et de ne pas le diffuser. CONSTATS/JOIES/ DIFFICULTES // 1057 caractères

- Actuellement, il y a peu de rencontres et de temps d'échanges en profondeur, permettant de faire synode en paroisse. Nous avons soif de faire plus communauté.
- Les moments forts d'échanges ont eu lieu dans un cadre porté par la paroisse autour d'un thème et vécu dans un cadre organisé, qui permet l'accueil et l'écoute de chacun. Exemples de parcours proposés sur les Actes des Apôtres ou la journée sur le travail. Le dialogue synodal est le fruit d'une volonté, d'une organisation.
- Les groupes bibliques de la paroisse ne sont pas encouragés, beaucoup en ignorent l'existence. De même, pour toutes les formations qui existent au sein du Diocèse.

Lorsque le CAP St Jacques était une maison diocésaine, un conseil d'animation organisait des conférences sur des thèmes de l'actualité de nos vies au regard de la foi chrétienne et invitait largement dans la ville nouvelle.

• Il existait auparavant le journal des Trois Paroisses puis le journal Yobel qui apportaient de nombreuses informations sur la vie paroissiale. Ces journaux ne sont plus édités.

PROPOSITIONS/PETITS PAS POUR AVANCER // 963 caractères

En début de réunion paroissiale, invoquer l'Esprit-Saint.

- Favoriser la création de groupes fraternels de partage, pour prendre l'habitude d'échanger et de faire remonter des messages importants pour la dynamique de la vie de la paroisse.
- Organiser des rencontres de réflexion sur des sujets de société, en s'appuyant sur la Doctrine sociale de l'Eglise ou autres documents d'Eglise. Inviter largement sur la ville nouvelle.
- Organiser des cycles de conférences œcuméniques.
- Une journée de pèlerinage permet de prier, dialoguer, se former ensemble.
- Mettre en place un groupe de réflexion « chrétiens & société civile locale ».
- Prévoir des rencontres et des collaborations entre services et mouvements d'Eglise.
- Faire confiance aux laïcs surtout dans les compétences qui ne relèvent pas des ministères ordonnés, les associer davantage aux décisions qui concernent la communauté.
- Introduire des informations nourries, en ligne, travaillées par une équipe.

PROPOSITIONS/PETITS PAS POUR AVANCER // 1041 caractères

- Envoyer davantage de paroissiens en formations approfondies bibliques, théologiques, canoniques, au frais de la paroisse, en fonction des missions auxquelles ils sont appelés. Ex : ICP, Centre Sèvres, CEFORC... cela suppose un discernement préalable des personnes susceptibles de répondre à l'appel dans des responsabilités ecclésiales.
- Le Service Diocésain de Formation propose un programme tourné essentiellement sur les besoins des paroisses et sur les formations bibliques. Il devrait aussi mettre en place des formations sur des documents d'Eglise.

- Encourager les groupes bibliques existants et en promouvoir à des horaires différents. Il serait bon que des personnes formées à la lecture biblique puissent accompagner des groupes.
- Poursuivre les formations et/ou les conférences paroissiales ouvertes à tous, par des intervenants internes formés ou extérieurs.
- Former largement des personnes à l'écoute, à tout niveau de l'Eglise et dans tous les services, de manière à pouvoir se mettre en situation d'écoute à chaque occasion.